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社區體育事務委員會  
 
 

體育政策檢討  

 

引言  
 
   本文件就下列事項徵詢委員意見： -  
 
 (a)  社區體育政策的整體理念和方向；  
 (b)  社區體育政策檢討的具體內容；及  
 (c)  檢討的方法及檢討範圍的優先次序 (包括應否設立

專題小組跟進工作 )。  
 
背景  
 
2 .    社區體育事務委員會在 2005年 9月 28日的會議上，討

論文件 CSC14/05有關體育政策檢討事宜。委員知悉當局就跟進

2002年體育政策檢討報告書建議的工作，尤其在推動社區體育

發展方面的進展情況。委員會認爲社區體育政策方面的檢討應

包括 (a)如何有效推動社區參與； (b)資源的開拓及使用；及 (c)  
體育場館的規劃、管理和營運模式等。由於檢討這些課題所牽

涉的範圍廣泛，故此同意就某些課題召開特別會議進行討論，

以擬定初步建議提供委員會考慮。為此主席、副主席和部分委

員 在 2005年 12月 8日 召 開 小 組 會 議 ， 就 上 述 課 題 進 行 初 步 探

討，並擬定日後檢討工作的基本範圍。  
 
社區體育政策發展的整體理念  
 
3 .    小組建議，香港社區體育政策主要目標，是透過社

會各界積極參與體育活動，促進個人健康和增進社區的凝聚力

爲基礎，並致力將體育配合經濟發展，以其達致最大效益。除

促進不同年齡和能力人士積極參與體育活動外，鼓勵市民觀賞

體育賽事也是發展社區體育的重要工作。此外，我們更需讓社

會上不同層面、不同界別人士或團體作多方面合作，積極籌辦

體育及訓練活動、組織社區體育團體；發展義務工作，以及推
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廣體育等，從而在社區內續漸建立體育文化。  
 
 
實踐社區體育理念和目標的具體方向   
 
促進體育普及化  
 
4 .  社區體育事務委員會在 2005年確定的工作方針，是

繼續致力鼓勵青少年參與體育活動，並加強與學校、社會團

體、教統局等機構合作，以落實「一學生一運動」的目標。社

區體育事務委員會轄下的學生體育活動統籌小組委員會正搜

集不同機構在推廣青少年體育工作的措施和投放的資源，以其

提出更有效益的建議，避免資源重疊。小組建議，這項工作應

繼續進行。  
 
5 .  小組關注社會上其他界別人士，例如長者或殘疾人

士對體育運動的需要，認為有關部門 (包括社會福利署及衛生

署 )可擔當一定的角色。爲此，小組同意邀請社署及有關團體

向委員會介紹向有需要社群提供相關的服務；並與相關的諮詢

組織 (例如安老事務委員會、康復諮詢委員會 )展開對話及交

流，以尋求合作的機會。此外，委員了解體育活動與健康的關

係，亦同意可與衛生署探討適當的措施和會作空間。 (衛生署

將於二月七日會議上介紹「運動處方」的文件 )  
 
發展社區體育會  
 
6 .  小組詳細討論發展社區體育會，委員普遍支持發展

社區體育會，認為此舉是推廣公衆持續參與體育活動、建立體

育文化的主要措施。小組認爲發展社區體育會有助 (a)引發公

衆對參與體育活動的興趣； (b)現有體育設施更得善用； (c)區
內居民建立對社區的歸屬感，從而增加社會凝聚力；及 (d)提
供發展體育義工服務的機會。小組了解現時體育總會及康樂文

化事務署在地區層面成立社區體育會的工作，認爲社區體育會

在運作模式上仍有改進的空間。小組建議可探討私人體育會的

營運模式及海外成功的例子，以確定何種形式適合香港的情

況。為進一步跟進此項建議，社區體育事務委員會可邀請有關

體育會代表出席委員會會議，與委員交流管理體育會的經驗。 
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區議會職權的檢討及地區康文署場地管理  
 
7 .  小組關注到區議會職權的檢討，特別是對建議中有

關區議會參與管理區內康文署場地對市民參與體育活動的影

嚮。故此小組建議社區體育事務委員會在上述檢討作出結論

前，就有關政策和措施進行討論，並就區議會、體育總會、地

區體育會及康文署在管理和使用地區體育設施的角色作出建

議，並向當局反映。    
 
 
資源分配  
 
資助機制  
 
8 .    小 組 認 為 體 育 委 員 會 作 為 制 定 香 港 體 育 政 策 的 機

構，應在撥款和資源分配的政策上擔當更積極的角色：例如體

育委員會可就發展社區體育、精英運動及促進舉辦體育盛事方

面的資源分配比重等事宜作出策略性建議。有委員提出可向體

育委員會建議考慮檢討財務及資源分配的機制。  
 
體育彩票  
 
9 .   小組認為發行體育彩票以資助體育發展的方案值得

探討。有委員指出這類彩票具有清晰而明確的宗旨，賭博成分

並不明顯，應較能為公眾接受，但由於發行體育彩票涉及複雜

間題，小組建議有關推出體育彩票的方案應刊載於加入體育政

策諮詢文件內，以引發公衆討論。  
 
未來路向  
 
10.  請委員就小組的建議提出意見，並就是否確認小組

提出所關注的事項，作爲社區體育事務委員會年內應關注的課

題，並且就處理各項課題上定出優先次序。委員亦可考慮應否

召 開 特 別 小 組 會 議 就 個 別 較 需 優 先 處 理 的 課 題 作 深 入 的 討

論，從而作出建議供委員考慮及向體育委員會提交，以便有助

體育委員整理及草擬體育政策檢討的諮詢文件。  



 4

 
徵詢意見  
 
11 .  請委員就文件內容提出意見。  
 

********* 
 
 
 
 
 
社區體育事務委員會秘書處  
2006 年 2 月  


